



Gemeindekanzlei

Datum 18. Februar 2021
Zuständig Sarah Niederer
Telefon 071 898 82 70
E-Mail sarah.niederer@wolfhalden.ar.ch

Schule Wolfhalden – gemeinsam die Zukunft gestalten

Die Schule Wolfhalden zeichnet sich durch eine hohe und zeitgemässe Bildung aus. Die Gebäude sind allerdings in die Jahre gekommen und eine zusammenhängende Strategie über die verschiedenen Standorte fehlte bislang. Aus diesen Gründen hat der Gemeinderat Wolfhalden entschieden, zusammen mit der Bevölkerung und den Nutzerinnen und Nutzern die Schulraumplanung anzugehen. Wie die Schule Wolfhalden von morgen aussehen wird, liegt auch in Ihren Händen. Ihre Ideen und Ihr Engagement sind gefragt!

Die Schule Wolfhalden ist einer der Gründe, warum Familien nach Wolfhalden ziehen. Sie zeichnet sich durch ihre integrative Schulform, die überschaubare Grösse sowie das familiäre Umfeld, in welchem rund 200 Lernende von 30 Lehrpersonen auf ihrem Weg begleitet werden, aus.

Die Schulräumlichkeiten in Wolfhalden sind geprägt von fünf Standorten, die über die Gemeinde verteilt sind und die verschiedenen Schulstufen vom Kindergarten bis zur Sekundarschule aufnehmen. Bisher lässt sich die bauliche Weiterentwicklung der Schulhäuser und des Schulraums als Umsetzung verschiedener Einzelmassnahmen beschreiben. Eine zusammenhängende Strategie über die verschiedenen Standorte fehlte bisher. Der letzte Neubau – das Oberstufenschulhaus – wurde im Jahr 1987 erstellt. Die anderen, zum Teil deutlich älteren Gebäude wurden im Laufe der Jahre immer wieder saniert, befinden sich jedoch teilweise in schwierigem Zustand – operativ für den Schulbetrieb und baulich aus Sicht der Gebäudesubstanz. An dieser Stelle ist speziell das Mittelstufenschulhaus zu nennen.

Die Gemeinde Wolfhalden will die Schulraumplanung aus einer ganzheitlichen Perspektive angehen und damit sicherstellen, dass sie den künftigen Bedürfnissen möglichst gut entspricht. In einer ersten Etappe werden Wünsche und Bedürfnisse der Bevölkerung und der Nutzerinnen- und Nutzergruppen des Schulraums in Wolfhalden erhoben. Parallel dazu wird eine Analyse der aktuellen pädagogischen, planerisch-architektonischen und gesellschaftlichen Entwicklungen und Konzepte, welche für eine langfristige Planung des Schulraums von Relevanz sind, durchgeführt. Die daraus gewonnenen Erkenntnisse werden auf die vorhandenen Ressourcen abgestimmt. Diese ersten Schritte bilden die Grundlage für die Entwicklung von Szenarien und die Ermittlung der Handlungsfelder für die Umsetzung.



Wolfhalden
mit Weitblick

Die Einwohnerinnen und Einwohner von Wolfhalden können dabei aktiv mitarbeiten. Unter anderem werden je ein Forum zu den Themen «Zukunft Schule Wolfhalden» und «Szenarien Schulentwicklung Wolfhalden» durchgeführt, bei welchen alle Interessierten mitdiskutieren und -gestalten können. Diese Veranstaltungen finden voraussichtlich am 8. Mai und im September 2021 statt. Für Oktober 2021 ist die öffentliche Auflage der Ergebnisse geplant.

Weitere Informationen zum Projekt «Zukunft Schule Wolfhalden» finden Sie unter Schulraumplanung auf der Webseite der Gemeinde (www.wolfhalden.ch).